



¿Guerra intestina?

Antler, el Padre del Análisis Superior le informó sobre la visita de **Adán Augusto López**, secretario de Gobernación, a los legisladores de Morena para darles línea en el caso de las dos leyes aeronáuticas que se tienen que aprobar como condición indispensable para que la autoridad aeronáutica mexicana recupere la Categoría I de la FAA.

Parecería que únicamente logró un poco de tiempo, pero no pudo poner orden entre los diputados del partido oficial. Hay dos bloques muy marcados: en una esquina están aquellos que consideran que el tema del cabotaje debe, por lo menos, ser puesto en un corchete y aprobar con sentido de urgencia; en el otro lado están los que no quieren aprobar la ley por consideraciones estrictamente políticas.

Si se toma en cuenta el esforzado trabajo que ha hecho el titular de la SICT, **Jorge Nuño**, para que la autoridad aeronáutica recupere la Categoría I —que se perdió hace prácticamente dos años— y el interés de una industria que es fundamental para el país, no puede entenderse que los legisladores de Morena hayan despreciado aprobar estas dos leyes por unanimidad y sin corchete.

Los legisladores que no son miembros del partido hegemónico le ofrecieron en Comisiones Unidas que si se separaba el tema del cabotaje, aprobarían por unanimidad las dos leyes enviadas por el gobierno. Es importante recordar que los únicos que ganan con el actual orden de cosas son las líneas aéreas de Estados Unidos. La participación de México en estos vuelos ha caído de 35 a 15% en menos de dos años.

REMATE BLUF

En el otro lado están los legisladores de Morena que, quizá por serviles o, dirían algunos, disciplinados, creen que se deben aprobar las iniciativas tal como las mandó el jefe del Ejecutivo. Aquí hay algunos, como el diputado de Acción Nacional **Jorge Inzunza**, que consideran que el gobierno sigue jugando en bluf en contra de las líneas aéreas.

Existe la creencia en el gobierno de que los boletos de avión son muy caros y, sin aportar ninguna prueba, dicen que con el cabotaje disminuirían su precio. Los impuestos y derechos que se cobran en México son los segundos más caros de América Latina y los boletos son los segundos más

baratos de la región.

No parece lógico suponer que una línea aérea extranjera se enfocará a dar servicio social en cuanto a rutas o aeropuertos (ya ve que algunos dicen que la medida es para impulsar el AIFA), se concentrarán en las rutas más rentables.

Parecería que, en el fondo de la historia, están las disputas y diferencias entre distintos niveles de gobierno. Así como sucede con los organismos genéticamente modificados, como el maíz, parecería que aquí también hay dos visiones dentro del gobierno. Sea como sea, la próxima semana volverán con el tema los legisladores de oposición para dictaminarlo, pues sí entienden la importancia de recuperar la Categoría I de la FAA.

REMATE EDUCATIVO

En otoño comenzará a operar la Universidad de la Libertad, un proyecto educativo de **Ricardo Salinas Pliego** que formará los cuadros empresariales del futuro, toda vez que se concentrará en habilidades como actuar, innovar, competir y prosperar en un entorno cada vez más inclinado y retador.

Se trata de una universidad de negocios e innovación que se realiza con el apoyo de Southwestern University y Minerva Project, que debe ser vista con mucha atención, puesto que buscará atender una necesidad verdaderamente urgente para la sociedad.

REMATE ABSURDO

Tratar de exculpar a **Ignacio Ovalle** de los fraudes de Segalmex, por los que ya se han girado órdenes de aprehensión, diciendo que él es un buen tipo, pero que fue engañado por priistas que están acostumbrados a la corrupción es, por decir lo menos, un ridículo.

Decir que el exdirector de Segalmex —quien durante más de tres años hizo caso omiso a las advertencias públicas que hablaban de un desfalco superior a los 12,000 millones de pesos y que hasta la Auditoría Superior de la Federación lo indicó— fue engañado es más o menos decir que: no es corrupto, pero sí incapaz (como si no fuera una forma de corrupción tomar un puesto para el que no se está preparado).

REMATE CANÍBAL

Hay una reacción verdaderamente rara entre los políticos convencionales de oposición, parecería que no quieren que les quiten su hueso. A raíz de que **Gustavo de Hoyos** hizo pública su intención de ser candidato a la Presidencia de la República, se lanzaron en su contra una gran cantidad de voces, como si fuera su enemigo y no un hombre que propone una candidatura de unidad y reconciliación.